

# COVID-19

redaction@sonapresse.com

## Échos Covid

Par S.A.M.

**THROMBOSE CÉRÉBRALE :  
LE VACCIN N'EST PAS LE  
COUPABLE IDÉAL**



Photo: AFP

Les quelques cas de thrombose atypiques recensés après le vaccin AstraZeneca et Johnson & Johnson ont conduit à une sévère restriction de leur utilisation, quand ils n'ont pas été tout simplement bannis dans des pays européens. Un principe de précaution totalement hors de propos, si l'on en croit une nouvelle étude publiée par l'université d'Oxford. Le risque de développer un caillot de sang cérébral est 10 fois plus élevé après avoir attrapé le Covid-19 qu'après avoir reçu un vaccin, estime-t-elle.

**DES CORONAVIRUS POTENTIELLEMENT " TRÈS DANGEREUX " DÉCOUVERTS À WUHAN**

C'est Yahoo qui donne l'information. Une équipe de chercheurs a découvert dans les laboratoires des universités agricoles de Wuhan et Huazhong plusieurs génomes de coronavirus encore inconnus. Un nouveau bêta-coronavirus proche du HKU5 et étroitement lié au MERS-Cov a notamment été trouvé parmi un ensemble de données sur le coton séquencé par l'Université agricole de Huazhong en 2017.

**FRANCE : QUARANTAINE POUR LES VOYAGEURS EN PROVENANCE DU BRÉSIL ET DE TROIS AUTRES PAYS**

Alors que la France comptait samedi 100 593 morts depuis le début de l'épidémie de Covid-19, le gouvernement va imposer une quarantaine de dix jours aux voyageurs en provenance du Brésil, où sévit un variant réputé plus contagieux, mais aussi à ceux en provenance d'Argentine, du Chili et d'Afrique du Sud.

# Covid-19 : une inquiétante progression

Serge A. MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

La tendance évolutive de la seconde vague de la pandémie de Covid-19 reste à la hausse. Si on compile les chiffres du Copil sur la période du 1er au 31 mars 2021, on se rend compte que 5 388 nouvelles contaminations ont été enregistrées sur cette période. Des données qui soulignent la progression de la pandémie.

En effet, durant le mois de février passé, "seulement" 3 486 cas positifs avaient été signalés et toutes les provinces étaient à nouveau touchées par la pandémie. Malheureusement, le mois d'avril pourrait suivre la même courbe morbide. Depuis le 7 avril (date des premières compilations pour la période en cours) jusqu'au 16 avril passé, le Copil a comptabilisé 1 995 nouvelles contaminations. Une évolution qui laisse craindre un plus lourd bilan d'ici quelques jours. Les cas positifs de plus en plus nombreux ne sont pas le seul sujet d'inquiétude. Les décès suivent une tendance similaire. Lorsque février s'est achevé, le Copil avait évoqué un total de 83 morts dus au coronavirus. En mars, ce chiffre était de 118. Avril n'a pas inversé la courbe puisque 15 autres personnes ont perdu la vie après avoir été infectées par le virus. Ce qui, au 16 avril, donnait un chiffre de 133 décès. "Les décès liés à la COVID-19 peuvent être évités si nous prenons tous conscience de la dangerosité de cette maladie en se protégeant et en protégeant les personnes vulnérables qui ont le diabète, l'hypertension artérielle (HTA), l'insuffisance rénale et les autres maladies chroniques, si nous nous limitons uniquement aux activités essentielles. Tout manque de vigilance, de prudence nous expose à une contamination à la Covid-19", souligne le Copil.

Ce dernier a justement relevé, le vendredi 16 avril dernier, 292 nouveaux cas positifs sur 7 128 tests réalisés, soit un taux de positivité de 4.1 %, 77 personnes

hospitalisées dont 19 en réanimation pour détresse respiratoire, 288 nouvelles guérisons et un nouveau décès notifié à Libreville. La répartition des nouvelles contaminations est comme suit :

- Estuaire : 161 nouveaux cas positifs sur 6 277 prélèvements à Libreville, soit un total de 15 296 cas confirmés ;
- Haut-Ogooué : 17 nouveaux cas positifs sur 55 prélèvements dont 14 à Franceville et 3 à Moanda, soit un total de 2 749 cas confirmés ;
- Moyen-Ogooué : 58 nouveaux cas positifs sur 169 prélèvements dont 56 à Lambaréné et 2 à Ndjolé, soit un total de 922 cas confirmés ;
- Ngounié : 1 nouveau cas positif sur 80 prélèvements à Mouila, soit un total de 190 cas confirmés ;
- Nyanga : 2 nouveaux cas positifs sur 6 prélèvements à Tchibanga, soit un total de 196 cas confirmés ;
- Ogooué-Ivindo : 4 nouveaux



Photo: Wilfried MBINAH/ L'Union

**Le virus poursuit sa lente progression.**

- cas positifs sur 26 prélèvements à Makokou, soit un total de 84 cas confirmés ;
- Ogooué-Lolo : 2 nouveaux cas positifs sur 28 prélèvements à Lastoursville, soit un total de 280 cas confirmés ;
- Ogooué-Maritime : 45 nouveaux cas positifs sur 454 prélèvements à Port-Gentil, soit un

- total de 1 923 cas confirmés ;
  - Woleu-Ntem : 2 nouveaux cas positifs sur 33 prélèvements à Bitam, soit un total de 195 cas confirmés.
- Au total, sur les 687 026 tests réalisés, le Comité a enregistré 21 858 cas positifs, dont 3 218 cas actifs, 18 507 guérisons et 133 décès.

## Vaccin : Eugène Mba reçoit sa deuxième dose

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU  
Libreville/Gabon

QUINZE jours après avoir reçu sa première dose de sinopharm (vaccin anti-covid-19), le maire de Libreville, Eugène Mba, a reçu, vendredi, une deuxième injection de ce vaccin. L'édile de la commune de Libreville a profité de cette occasion pour demander à ses concitoyens de faire attention aux fausses informations diffusées sur les réseaux sociaux. Ces dernières font état de l'inefficacité et de la dangerosité du vaccin. "Depuis que j'ai reçu ma première dose de vaccin, je suis en pleine forme. Quinze jours après, je viens de recevoir la deuxième dose. Il n'y a aucune raison d'avoir peur, ce vaccin nous permet de nous prémunir contre les risques de propagation



Photo: BOTOUNOU

**Eugène Mba recevant la deuxième dose du vaccin anti-Covid.**

et de contamination liés au virus. Je demande donc aux Librevillois de ne pas croire tout ce qui se dit sur les réseaux sociaux", a lancé Eugène Mba. Avant d'ajouter: "Je demande aux Librevillois de se faire vacciner. Car le vaccin permet de renforcer notre système

immunitaire. Devant ce virus, la vaccination est nécessaire". Pour cette deuxième injection, comme lors de la première, le maire de Libreville était accompagné de certains de ses adjoints, des maires d'arrondissement et leurs collaborateurs.